

CET ÉCRAN A ÉTÉ PARTAGÉ À PARTIR DE LA PRESSE+

Édition du 26 septembre 2015,
section AFFAIRES, écran 2



PROJET LOVAGANZA DANS LA LIGNE DE MIRE DE LA POLICE FINANCIÈRE

ISABELLE DUCAS
LA PRESSE

L'Autorité des marchés financiers (AMF) enquête depuis plus d'un an sur les activités de Lovaganza et des entreprises One-Land et Fer Rouge, qui y sont associées, parce que les promoteurs sollicitent des investisseurs sans les permis requis, sans les informer adéquatement et en promettant des rendements très élevés. Les enquêteurs ont fait bloquer depuis plus d'un an les comptes de trois organisations et huit personnes liées au projet. Ils ont aussi interdit la sollicitation auprès d'investisseurs.

« Il est à craindre que les sommes détenues dans [ces] comptes soient transférées à l'extérieur du pays ou dilapidées, rendant ainsi illusoire tout recours que les investisseurs pourraient tenter », souligne dans sa requête l'enquêteur de l'AMF.

« L'enquête progresse et nous en sommes aux derniers éléments de conclusion. »

— Sylvain Théberge, porte-parole de l'AMF

La sollicitation s'est cependant poursuivie au cours des derniers mois. Les fonds seraient déposés dans des comptes bancaires aux États-Unis. Les investisseurs sont approchés par le bouche-à-oreille et par les réseaux sociaux – une annonce a notamment été publiée sur le groupe LinkedIn Worldwide Millionaires.

DES PROMESSES

Pour promettre des rendements de deux, cinq ou dix fois la somme investie, des documents de Lovaganza citent les budgets de tournage et les ventes de plusieurs films à succès des dernières années : *Hunger Games* (rendement de 8,88 fois), *The Avengers* (6,9), *The Twilight Saga* (6,7), *The Hobbit* (6,7), etc.

« Ces films à gros budget génèrent des rendements substantiellement positifs pour les investisseurs et les producteurs, mentionne une infolettre distribuée en 2012. Bien que nous ne puissions garantir un tel succès, la trilogie de films Lovaganza est une superbe occasion d'investissement parce que cette histoire intéressera un auditoire important à travers le monde. »

« Réinvestissez pour accroître votre participation ou guidez des gens vers nous et vous serez récompensés pour votre aide. Nous avons maintenant un programme de récompenses en place. »

– Extrait d'une infolettre sur le projet distribuée en 2012

Certaines personnes se sont d'ailleurs fait promettre de toucher 10 % des fonds lorsqu'ils recommandent d'autres investisseurs.

Les leaders du projet précisent qu'ils sollicitent des emprunts et non des investissements. Or, la loi qui encadre le commerce des valeurs mobilières s'applique aussi aux « titres, autres qu'une obligation, constatant un emprunt d'argent ».

Dans leur demande pour faire bloquer les comptes de Lovaganza, les enquêteurs de l'AMF ont cité quatre investisseurs, qui utilisent eux-mêmes les termes « placements » et « investissements ». Ils ont reçu en retour un billet à ordre, prévoyant un remboursement de deux à cinq fois la somme avancée « lors de la signature par le débiteur d'un contrat de production de film avec un studio majeur hollywoodien ».